

Nachrichten - Detailansicht zum Thema:

3. Düsseldorfer Aktionstag Organspende am 28.03.

Düsseldorf - 23.03.12

VON: SD

Düsseldorf, 23.3.2012 – Seit eineinhalb Jahren werden im Universitätsklinikum Düsseldorf wieder Herzen transplantiert. 17 Patienten haben nach Aufnahme des Transplantationsprogramms durch die Klinik für Kardiovaskuläre Chirurgie bisher ein Spenderherz bekommen. Daher steht das Thema Herztransplantation im Mittelpunkt des diesjährigen Aktionstages Organspende, den die Deutsche Stiftung Organtransplantation sowie die Kliniken für Allgemein-, Viszeral- und Kinderchirurgie und für Kardiovaskuläre Chirurgie zusammen veranstalten.

Ziel ist selbstverständlich die Förderung der Organspende. In einem Grußwort unterstützt auch Ministerpräsidentin Hannelore Kraft den Gedanken der Förderung der Organspende.

Kernproblematik des Themas Organtransplantation ist die große Lücke zwischen dem Bedarf an Spenderorganen und tatsächlichen Spenden. 12.000 Menschen setzen in Deutschland ihre Hoffnung in ein neues Organ, sagt die Deutsche Stiftung Organtransplantation (DSO). Prof. Dr. Katrin Ivens, Transplantationsbeauftragte des Universitätsklinikums Düsseldorf, sieht in der Aufklärung über die Organspende den einzig möglichen Ansatz, mehr Spenderorgane zu gewinnen. „Die neue Entscheidungslösung ist ein wichtiger Schritt, das Engagement der Krankenhäuser Organspenden bestmöglich zu fördern ist ein weiterer. Aber es wird zunehmend wichtig, mögliche Spendergruppen zu erschließen. Es ist z.B. kaum bekannt, dass es eigentlich keine Altersbegrenzung gibt. Man muss daran denken, dass alle Patienten mit Hirnschädigungen, wie z.B. durch schwerste Schlaganfälle, in höherem Lebensalter Spender sein können. Es kommt auf die Bewertung im Einzelfall an.“

Präsentiert werden erste Ergebnisse des Düsseldorfer Herztransplantationszentrums, aktuelle Themen rund um die Herztransplantation und auch weitere Entwicklungen der Organspende. Die Veranstaltung ist für jedermann geeignet, der sich über die Themen Organspende und Organtransplantation informieren möchte. 3. Düsseldorfer Aktionstag Organtransplantation: Mittwoch, 28.3., ab 14.00 Uhr, Universitätsklinikum Düsseldorf, Hörsaal Chirurgische Klinik. Anmeldung nicht erforderlich.

Kontakt: PD Dr. Stefan Topp, Klinik für Allgemein-, Viszeral- und Kinderchirurgie, Tel.: 0211 / 81-17352, Prof. Dr. Katrin Ivens, Transplantationsbeauftragte, Klinik für Nephrologie, 0211 / 81-17773, Prof. Dr. Udo Boeken, Klinik für Kardiovaskuläre Chirurgie, Tel.: 0211 / 81-16980